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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO 
DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS. 

 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día diecisiete de abril del año dos mil trece, 
en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014, Barrio El Alto, 
Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción 
IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento 
al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS 
 

Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega. Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 
Servicios Públicos. 

Arq. Sergio J. Curro y Martínez. Secretario del Consejo Ciudadano de Obras y 
Servicios Públicos.  

Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes. Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 
Obras y Servicios Públicos.  

Arq. Mary Carmen Sedeño González.  Consejera Suplente del Arq. Francisco Javier  
Tejeda Ortega. 

Dr. Francisco Javier  Ramírez Sánchez. Consejero. 
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez.  Consejero. 
Jesús Veana Rivera. Consejero.  
Ing. Juan Gregorio Pérez Águila. Consejero. 
Ing. Manuel Vicente García Callú. Consejero.  
Ing. Tomás Arturo Tapia Reyes. Consejero.  
Mtro. Carlos Bustos Mota. Consejero Suplente del Mtro. Fernando Daniel 

Lazcano Hernández. 
Ing. Alejandro Pérez Villaseñor. Consejero.  
 

AUTORIDADES E INVITADOS 
 

Reg. Ma. de Lourdes Dib y Álvarez. Presidenta de la Comisión de Servicios Públicos. 
Arq. Elodia Márquez Cabrera. Comisionada de Relaciones Institucionales Secretaría 

Desarrollo Urbano y Obras Públicas. 
Arq. Julio Gonzalo Montero Peña. Asesor SDUOP.  
Ing. Marco Aurelio Barocio Lozano.  Testigo Social.  
Ing. Enrique Medel  Moreno.  Testigo Social. 
Lic. Víctor Hugo Alcántara Juárez. Asesor de la Reg. Ma. De Lourdes Dib y Álvarez. 
Cristina Bertoni Quitl. Jefe del Depto. Obras Públicas Municipal.  
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.  Director de Participación Ciudadana y organismo 

 Social.   
Roberto Ramírez Salazar.  Jefe del Depto. Obras Públicas.  
Ing. Armando Barrientos Lezama. Subdirector Técnico de Obras Públicas de la Dirección 

de Obras Públicas 
Alberto Velasco González.   Invitado COE.      
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Lic. Felipe de Jesús González Camarena.  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación  
Ciudadana. 

 
Con el propósito de celebrar la sesión del Consejo correspondiente al mes de abril  2013 bajo el siguiente: 

 
ORDEN DEL DÍA 

 
1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. 
Seguimiento a la presentación del Programa Operativo Anual 2013 de la Dirección de Obras 
Públicas. 

4. 
Informe sobre el estado de los servicios públicos en el municipio de Puebla, por la Reg. María 
de Lourdes Dib y Álvarez, Presidenta de la Comisión de Servicios Públicos. 

5. 
Asuntos Generales. 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
 

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL.  
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Saludó a los asistentes y declaró quórum. Modificó el orden del día. 
 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Sometió al Consejo la aprobación el acta de la sesión anterior, la 
cual resultó aprobada. Continuó con el punto tres del orden del día. 
 
INFORME SOBRE EL ESTADO DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS EN EL MUNICIPIO DE PUEBLA, POR 
LA REG. MARÍA DE LOURDES DIB Y ÁLVAREZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE SERVICIOS 

PÚBLICOS. 
  

Reg. Ma. de Lourdes Dib y Álvarez.- Saludó a los asistentes y agradeció el espacio brindado para el 
informe del trabajo que realizó en relación a las áreas de donación. Explicó las actividades que realizó. 
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Señaló que el Programa de Desarrollo Municipal en la línea de 
acción de Desarrollo Urbano Sustentable establece la conservación y protección del medio ambiente y la 
estrategia  de promover el uso del suelo para destinarlo en uso de áreas verdes y equipamiento. Cuestionó 
que el Programa de Desarrollo Municipal no se llevara a cabo. 
 
Reg. Ma. de Lourdes Dib y Álvarez.- Indicó que sería adecuado hacer un inventario y es de suma 
importancia para que al municipio de Puebla tenga información en cuanto a datos y números. 
 
Ing. Juan Gregorio Pérez Águila.- Comentó que en San Felipe están haciendo un nuevo fraccionamiento 
y cuestionó que muchas veces las autoridades se toman atribuciones y actúan contra de lo establecido.  
 
Reg. Ma. de Lourdes Dib y Álvarez.- En algún momento pidió que se regularan las Juntas Auxiliares. Ya 
que son muy complicados para la realización de trámites. 
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Ing. Enrique Medel  Moreno.- Comentó la importancia de iniciar con un inventario físico de áreas verdes, 
rescatar las áreas verdes. En las Terminaciones de Obra deben estar sujetos a los condicionamientos 
siguientes: 

• Que se entreguen las escrituras de propiedad de las áreas de donación del Ayuntamiento. 
¿Cuántos de éstos están todavía?  ¿Quién le da seguimiento? 

• Utilizar la mercadotecnia para darle seguimiento a las áreas verdes. Abrirlo a la ciudadanía. 
• No puede ser que las áreas verdes de Puebla no se cuidan. 

 
Reg. Ma. de Lourdes Dib y Álvarez.-  Lo primero es documentar, tener  la información y posteriormente 
crear el inventario. Propuso trabajar en equipo y repartir zonas de la ciudad para poder cuidar y/o rescatar 
las áreas verdes.  
 
Arq. Mary Carmen Sedeño González.- Comentó, se pueden reubicar las fábricas que se concentran en 
el centro de la ciudad y utilizar en áreas verdes.  
 
Reg. Ma. de Lourdes Dib y Álvarez.- Las Juntas Auxiliares cobran por servicios e información que no 
brindan a las autoridades. En la administración municipal de Luis Paredes Moctezuma se llevaron a cabo 
varias demoliciones por invasión de áreas verdes.  
 
Arq. Jesús Gerardo Spezzia Sánchez.- Indicó que el manual de operación es necesario para la ciudad. 
También pidió exigir a las autoridades la aprobación del proyecto de Bolsa Verde. 
  
Mtro. Carlos Bustos Mota.- Reconoció la presentación de la Regidora para llegar al análisis. Apoyó los 
proyectos. 
 
Ing. Tomás Arturo Tapia Reyes.- Comentó que la aplicación de las leyes es poca. Hay quienes venden 
locales para usos comerciales y no tienen licencia de uso de suelo.  
 
Reg. Ma. de Lourdes Dib y Álvarez.-  Aclaró que la información que se va a presentar debe de ser pedida 
por escrito y que avale la proyección, así mismo firmado por la autoridad competente. En cuanto a la 
discrecionalidad es tripartita: autoridad, ley, ciudadanos. 
 
Ing. Armando Barrientos Lezama.-  En cuanto al seguimiento a la presentación del Programa Operativo 
Anual 2013, presentó información del presupuesto 2013. Continúo con su presentación. Están a expectativa 
de las obras y recursos propios. Comentó que Obras Públicas, recibe más de tres mil solicitudes, también 
tienen a su cargo la resolución de 54 polígonos de pobreza. Explicó que es a través de un comité el proceso 
de validación social para las peticiones de pavimentación.  
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Preguntó si hay un plan general en el que se seleccionen las 
peticiones. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Explicó que la validación social es  a través de un Comité integrado por 
el Presidente Municipal, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Bienes Patrimoniales, 
Comunicación Social etc., para poder llegar a decidir cuales peticiones se ejecutarán. 
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Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes.- Preguntó acerca del Programa de Mantenimiento de Riego. 
 
Ing. Armando Barrientos Lezama.- Señaló que en base a los resultados obtenidos en el programa se va a 
realizar el mantenimiento de riego. Indicó que están a la expectativa de los recursos.  
 
 
Arq. Mary Carmen Sedeño González.- Cuestionó el problema del Centro Histórico, independientemente 
de que se defina el recurso, si ya estaba contemplada la continuidad de restauración de los templos. 
 
Ing. Armando Barrientos Lezama.- Indicó que los templos han sido atendidos por recurso de FOREMOBA 
e incluso la ciudadanía así como el Ayuntamiento, también hay recursos de Rescate del Centro Histórico, 
aunque aún no tienen claros los montos y los proyectos que puedan entrar. El proyecto que ya está 
avanzado es el de Catedral - Paseo Bravo.  
 
Ing. Enrique Medel  Moreno.- Opinó que cuando se presente un programa sea el titular a dar la cara. 
Preguntó  de los Obras Emergentes: ¿en qué van a aplicarse? De las obras mancomunadas con el 
Gobierno del Estado aún no ha habido respuesta. No hay claridad. No se han recibido (por el Ayuntamiento) 
las obras del Gobierno del Estado. Es necesario que la opinión pública conozca todas estas cosas. Invitó 
hacer una rueda de prensa. Recomendó a los Colegios se analice la información e intervengan. 
 
Mtro. Carlos Bustos Mota.- Precisó que es necesario que les den información sobre cómo planean, deben 
tener indicadores, cantidades de obras, montos, movilidad etc. con esa información podrán aportar en los 
proyectos. En cuanto al tema de la “Rueda de la Fortuna”, necesitan un estudio para saber la planeación 
que están haciendo. 
 
Reg. Ma. de Lourdes Dib y Álvarez.- Mencionó que tiene 24 peticiones de pavimentación el polígono 
abarca de 11 sur-norte a la 5 sur-norte entre la 7 poniente y 4 poniente. 
 
Ing. Armando Barrientos Lezama.- Indicó que no se ha recibido las vialidades del Estado y comentó que 
hay un ahorro en el Boulevard 5 de mayo y con ese recurso están pidiendo que ejecuten rampas por parte 
de Obras Públicas junto con las demás vialidades.  
 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Señaló que tienen 2 invitaciones por parte del Secretario donde 
van a exponer en el Barrio del Artista, es el día 30 de abril a las 6:30 pm. La segunda invitación es una 
mesa de trabajo en  la Sala de Regidores para tratar temas de residuos y medio ambiente, la cita es el día 
jueves 18 de abril de 1:00 a 6:00 pm. 
 
Jesús Veana Rivera.- Comentó que deben hacer previos estudios antes de que se proyecten dos nuevas 
rutas y las ciclovías, también, deben pintar las rayas en las calles y en cuanto a los topes, ser medibles y 
congruentes. 
 
Alberto Velazco González.- Dijo que la Bolsa Verde es importante para la sustentabilidad. Los parques y 
jardines cumplen con una serie de servicios ambientales, sin embargo, están abandonados y no los ocupan. 
Por ello señaló ser más puntuales a la hora de hacer proyectos.  
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Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Agradeció la participación. Dio por concluida la sesión. 


